
Ata de nº32/2017, da Câmara Municipal de Teixeira de Freitas, Estado da Bahia. 
Reunião Ordinária de 23 de Agosto de 2017. Aos vinte e três dias do mês de 
Agosto do ano dois mil e dezessete, às nove horas, no auditório da Câmara 
Municipal de Teixeira de Freitas, sito a Rua Massanori Nagao, número sessenta 
e quatro, Centro, nesta cidade, realizou-se Reunião Ordinária da Câmara 
Municipal de Teixeira de Freitas, sob a Presidência do Excelentíssimo Senhor, 
Vereador José Bernardo Gomes Cabral, com a presença dos demais vereadores 
constantes do livro de presença. Verificada a existência de quorum o Senhor 
Presidente declarou aberta a Reunião e solicitou ao Vereador Joris Bento Xavier 
a leitura de texto Bíblico. Após e informou que mediante inciso II, do Art. 208 do 
Regimento Interno, a Ata da reunião do dia 16 de Agosto de 2017, foi 
disponibilizada anteriormente aos vereadores, assim submeteu-a apreciação do 
plenário que foi aprovada por unanimidade. Dando prosseguimento, o Senhor 
Presidente solicitou ao segundo Secretário, o Vereador Valci Vieira dos Santos 
a leitura da MATÉRIA DO EXPEDIENTE que passou que constou de: Ofício 
03/2017, de 23 de Agosto de 2017, oriundo do vereador Juvenal Etelvina 
Laureano, justificando a ausência do da reunião do dia 23 de Agosto de 2017; 
Ofício 54/2017, de 23 de Agosto de 2017, oriundo da vereadora Erlita Conceição 
Freitas, justificando a ausência do da reunião do dia 23 de Agosto de 2017; 
Indicação nº 582/2017, de 01 de Agosto de 2017, de autoria do vereador 
Leonardo Feitoza da Silva, INDICA ao Exmº Sr. Prefeito Municipal, para instalar 
equipamentos de academia ao ar livre na praça ao lado do Complexo de Saúde 
Drº Ubirajara Batista de Melo localizada nas imediações das ruas Garrincha e 
campo belo no bairro Luiz Eduardo Magalhães; Indicação nº 625/2017, de 10 de 
Agosto de 2017, de autoria do Vereador Juvenal Etelvina Laureano, INDICA ao 
Exmº Sr. Prefeito Municipal que seja prorrogado a data para adesão ao REFIS 
2017; Indicação nº 637/2017, de 17 de Agosto de 2017, de autoria do Vereador 
Adriano Santos Souza, INDICA ao Exmº Sr. Prefeito Municipal a padronização 
de ponto de ônibus com cobertura no município de Teixeira de Freitas; Indicação 
nº 638/2017, de 17 de Agosto de 2017, de autoria do Vereador Adriano Santos 
Souza, INDICA ao Exmº Sr. Prefeito Municipal a construção de dois grandes 
monumentos com boas vindas nas entradas da cidade identificando com cidade 
da melancia; Indicação nº 639/2017, de 17 de Agosto de 2017, de autoria do 
Vereador Marcos Gusmão Pontes Belitardo, INDICA ao Exmº Sr. Prefeito 
Municipal a viabilidade de instalação de chafariz para atender as necessidades 
mais urgentes no bairro Caminho do Mar II e extensão da rede elétrica da rua 
Juazeiro no mesmo bairro; Pedido de Providência nº 640/2017, de 15 de Agosto 
de 2017, de autoria do Vereador Juvenal Etelvina Laureano, SOLICITA ao Exmº 
Sr. Prefeito Municipal que seja feito reparos no asfaltamento da rua João Amaro 
Gomes, cruzamento com a Eliodoro Ribeiro em frente ao bar Santana no bairro 
Tancredo neves e reparos na ladeira situada na rua Estrela do sul no bairro São 
Lourenço e liberdade I;Indicação nº 641/2017, de 15 de Agosto de 2017, de 
autoria do Vereador Arnaldo Ribeiro Souza Junior, INDICA ao Exmº Sr. Prefeito 
Municipal que sejam implantadas aulas de zumba nas escolas Alcenor Barbosa 
no bairro Castelinho, Irmã Dulce no bairro Irmã Dulce, Gilberto Cardoso no bairro 
Monte castelo e Pedro Agrizzi no bairro Jerusalém; Indicação nº 642/2017, de 
23 de Agosto de 2017, de autoria do Vereador Manoel Pedro da Silva Neto, 
INDICA ao Exmº Sr. Prefeito Municipal que seja construída uma escola municipal 
no bairro Nova Jerusalém; Indicação nº 643/2017, de 23 de Agosto de 2017, de 
autoria do Vereador Manoel Pedro da Silva Neto, INDICA ao Exmº Sr. Prefeito 



Municipal que seja instalado um posto policial no bairro Jerusalém; Indicação nº 
644/2017, de 22 de Agosto de 2017, de autoria do Vereador Wildemberg Soares 
Guerra, INDICA ao Exmº Sr. Prefeito Municipal que seja feita a limpeza dentro 
do cemitério Jardim da Saudade, objetivando melhoria e manutenção das 
instalações e acessos nos corredores do cemitério; Pedido de Providência nº 
645/2017, de 15 de Agosto de 2017, de autoria do vereador Wildemberg Soares 
Guerra, SOLICITA ao Exmº Sr. Prefeito Municipal, a substituição de lâmpadas 
em diversas ruas no bairro Jardim caraípe, a saber: rua Governador Antônio 
Balbino, esquina com a rua Alan Kardec, rua Governador Almirante Léo Ferreira, 
também esquina com a rua Alan Kardec e rua Coelho Neto; Indicação nº 
646/2017, de 15 de Agosto de 2017, de autoria do Vereador Arnaldo Ribeiro 
Souza Junior, INDICA ao Exmº Sr. Prefeito Municipal que seja realizada a 
revitalização ou implantação de pontos de ônibus no bairro Jerusalém, em frente 
a pousada Lord no bairro Castelinho, na Tv do Cedro no bairro castelinho e na 
entrada principal do bairro Irmã Dulce; Indicação nº 647/2017, de 22 de Agosto 
de 2017, de autoria do Vereador Marcos Gusmão Pontes Belitardo, INDICA ao 
Exmº Sr. Prefeito Municipal a viabilidade de instalação de esgotamento sanitário 
na rua Guapé (entre a rua Heliodora e Crystal) localizada no bairro Luís Eduardo 
Magalhães; Pedido de Providência nº 648/2017, de 22 de Agosto de 2017, de 
autoria do vereador Leonardo Feitoza da Silva, SOLICITA ao Exmº Sr. Prefeito 
Municipal, que sejam feitas faixas de pedestres no cruzamento da rua Inácio 
Soares de Pádua com a Avenida Aurelino J de Oliveira e instale lixeiras nas 
respectivas ruas localizadas no bairro Vila Vargas; Indicação nº 649/2017, de 22 
de Agosto de 2017, de autoria do Vereador José Mendes Almeida da Cruz, 
INDICA ao Exmº Sr. Prefeito Municipal que seja feita a recuperação e 
manutenção da Praça Castro Alves em Duque de Caxias, sendo feita assim a 
recuperação dos canteiros, poda de arvores, gramado e recuperação do ponto 
de ônibus anexo a praça; Indicação nº 650/2017, de 22 de Agosto de 2017, de 
autoria da Vereadora Erlita Conceição Freitas, INDICA ao Exmº Sr. Prefeito 
Municipal a criação e implantação de uma Delegacia Especializada de 
Repressão a Crimes conta Criança e Adolescentes – DERCA no município de 
Teixeira de Freitas; Indicação nº 651/2017, de 22 de Agosto de 2017, de autoria 
do Vereador Ronaldo Alves Cordeiro, INDICA ao Exmº Sr. Prefeito Municipal que 
seja construído um ponto de ônibus coletivo com cobertura na rua Principal, 
paralela com Avenida N e Avenida O, no bairro Residencial Ramalho; Indicação 
nº 652/2017, de 22 de Agosto de 2017, de autoria da Vereadora Erlita Conceição 
Freitas, INDICA ao Exmº Sr. Prefeito Municipal a pavimentação asfáltica na rua 
Marechal Rondon no bairro Vila Caraípe; Indicação nº 653/2017, de 22 de Agosto 
de 2017, de autoria do Vereador Ailton Lacerda Ferreira, INDICA ao Exmº Sr. 
Prefeito Municipal que seja feita a pavimentação asfáltica na rua Mensitieri no 
bairro Redenção; Indicação nº 654/2017, de 11 de Julho de 2017, de autoria do 
Vereador Darlan Martins Lopes, INDICA ao Exmº Sr. Prefeito Municipal que 
troque as lâmpadas queimadas na rua Ângelo Bonadiman, no bairro Bonadiman, 
próximo ao nº 533, rua 28; Indicação nº 655/2017, de 22 de Agosto de 2017, de 
autoria do Vereador Antônio Marques Ferreira da Silva, INDICA ao Exmº Sr. 
Prefeito Municipal que seja feita a pavimentação asfáltica nas ruas, Salgado 
Filho e Santa Tereza, no bairro Caminho do Mar I; Indicação nº 656/2017, de 22 
de Agosto de 2017, de autoria do Vereador Antônio Marques Ferreira da Silva, 
INDICA ao Exmº Sr. Prefeito Municipal que seja feita a pavimentação asfáltica 
nas ruas, Feira de Santana, Itabuna, Barreiras, Brumado, Ipiaú e Lençóis, no 



bairro Caminho do Mar II; Indicação nº 657/2017, de 22 de Agosto de 2017, de 
autoria do Vereador José Bernardo Gomes Cabral, INDICA ao Exmº Sr. Prefeito 
Municipal que seja feito em caráter de urgência o patrolamento e cascalhamento 
na rua Marquesa dos Santos e demais ruas do bairro Arco Verde; Indicação nº 
658/2017, de 22 de Agosto de 2017, de autoria do Vereador José Bernardo 
Gomes Cabral, INDICA ao Exmº Sr. Prefeito Municipal que seja feita a limpeza, 
reparos físicos e demais providencias para revitalização do chafariz do bairro 
Ulisses Guimarães; Indicação nº 659/2017, de 22 de Agosto de 2017, de autoria 
do Vereador Agnaldo Teixeira Barbosa, INDICA ao Exmº Sr. Prefeito Municipal 
que seja feita a pavimentação asfáltica nas ruas Bélgica, no Espírito Santo e 
Sergipe no bairro Recanto do Lago; Indicação nº 660/2017, de 21 de Agosto de 
2017, de autoria do Vereador Valci Vieira dos Santos, INDICA ao Exmº Sr. 
Prefeito Municipal que seja construída uma quadra esportiva, onde, na verdade, 
só existe um espaço a ela destinado, na Escola Municipal Raquel de Queiroz, 
situada na Rua Nilo Peçanha no Centro; Moção de Congratulação nº 17/2017 de 
22 de Agosto de 2017, de autoria do vereador Arnaldo Ribeiro Souza Junior, a 
Igreja Assembleia de Deus, pelo papel desempenhado com as crianças de 
Teixeira de Freitas; Projeto de Lei nº 24/2017, de 22 de Agosto de 2017, de 
autoria do vereador Jonathan de Oliveira Molar, “Cria o Centro de Formação 
pedagógica e dá outras providências”; Projeto de Emenda Modificativa nº 
02/2017, ao Projeto de Lei nº 14/2017, de autoria dos vereadores Ailton Lacerda 
Ferreira, Erlita Conceição Freitas, Jonathan de Oliveira Molar, José Mendes 
Almeida da Cruz, Marcílio Carlos Goulart, Marcos Gusmão Pontes Belitardo, 
Ronaldo Alves Cordeiro e Wildemberg Soares Guerra, “Acrescenta nova 
redação ao at. 1º do projeto de Lei do Legislativo nº 14/2017, de 15 de Maio de 
2017”;Pareceres da  Comissão de Constituição, Justiça e Redação e Comissão 
de Diretos Humanos, Cidadania, Segurança Pública e Defesa do Consumidor ao 
Projeto de Lei do Legislativo nº22/2017, de 14 de Agosto de 2017; Pareceres da  
Comissão de Constituição, Justiça e Redação e Comissão de Planejamento, 
Obras, Serviços Públicos e uso e ocupação do solo ao projeto de Lei do 
Legislativo nº23/2017, de 15 de agosto de 2017. O Senhor Presidente informou 
que passaria a trabalhar em um único expediente e passou a palavra aos 
ORADORES INSCRITOS, e na oportunidade fizeram uso da tribuna: O Vereador 
Antonio Marques Ferreira da Silva saudou a todos. Parabenizou a equipe da 
cultura pelo trabalho que desempenhado e se colocou a disposição, falou das 
suas proposições e do problema da Empresa Santa Clara. O Vereador Joris 
Bento Xavier saudou a todos. Falou da saída da empresa que estava 
terceirizando os serviços da saúde em Teixeira de Freitas, que foi uma coisa boa 
para a cidade, que a saúde era da gestão municipal, falou do descaso da 
empresa Santa Clara, para com o povo, foi aparteado pelos Vereadores 
Leonardo Feitoza da Silva e Antonio Marques da Silva. O Ailton Lacerda 
Ferreira saudou a todos. Iniciou o Seu pronunciamento mencionado a 
proposição de sua autoria. O Vereador Arnaldo Ribeiro Souza Júnior saudou 
a todos. Iniciou o seu pronunciamento falando do seu comprometimento com o 
povo, mencionou violência ocorrida em seu bairro, em que uma criança foi 
violentada, que situações assim eram inadmissíveis, foi aparteado pelo Vereador 
Joris Bento Xavier, prosseguindo, o Vereador Arnaldo Ribeiro Souza Júnior falou 
das proposições de sua autoria, sugeriu o incentivo a cultura por parte desta 
Casa a todas as crianças dos bairros periférico em Teixeira de Freitas. O 
Vereador Leonardo Feitoza da Silva saudou a todos. Iniciou o seu 



pronunciamento falando das proposições de sua autoria, falou da sua 
insatisfação quanto a perseguição que as pessoas que faziam o transporte 
complementar em Teixeira de Freitas, estavam sofrendo, foi aparteado pelos 
Vereadores Joris Bento Xavier e Wildemberg Soares Guerra. O Vereador 
Jonathan Oliveira Molar saudou a todos. Iniciou o seu pronunciamento falando 
das dificuldades da educação em Teixeira de Freitas, citou o projeto de lei sua 
autoria na área da educação para professores do município, foi aparteado pelo 
professor Valci Vieira dos Santos, prosseguindo falou da realização de audiência 
pública voltada para o transporte, que não houve representante nem do Poder 
Executivo e nem da Empresa Santa Clara na mesma, foi aparteado pelos 
Vereadores Antonio Marques Ferreira da Silva e Ronaldo Alves Cordeiro, 
prosseguindo o Vereador Jonathan Oliveira Molar sugeriu uma Moção de 
repúdio coletiva a referida Empresa. O Vereador Wildemberg Soares Guerra 
saudou a todos. Iniciou o seu pronunciamento falando do descaso da Empresa 
Santa Clara para com a casa, falou sobre o a semana comemorativa ao dia do 
Soldado e da importância destes heróis para sociedade, mencionou proposições 
de sua autoria, foi aparteado pelo Vereador Joris Bento Xavier, prosseguindo, o 
Vereador Wildemberg Soares Guerra comentou o triste fato da morte de militares 
na Bahia e no Rio de Janeiro. O vereador Manoel Pedro da Silva Neto saudou 
a todos. Mencionou a banalidade da família nos meios de comunicações, falou 
sobre a problemática do transporte escolar em Teixeira de Freitas, foi aparteado 
pelo vereador Ronaldo Alves Cordeiro, Valci Vieira dos Santos, prosseguindo o 
Vereador Manoel Pedro da Silva Neto disse que esta casa precisava entrar em 
ação se quisesse alguma resposta e ação da empresa Santa Clara, que esta 
casa precisava acordar para não ficar desmoralizada, como a gestão passada, 
foi aparteado pelo Vereador Antonio Marques Ferreira da Silva. O Vereador 
Marcos Gusmão Pontes Belitardo saudou a todos. Iniciou o seu 
pronunciamento falando das proposições de sua autoria, foi aparteado pelo 
vereador Antonio Marques Ferreira da Silva, prosseguindo, o Vereador Marcos 
Gusmão Pontes Belitardo disse que o investimento em saneamento básico era 
extremamente útil para a população, foi aparteado pelos vereadores Joris Bento 
Xavier e Manoel Pedro da Silva Neto, prosseguindo falou da saúde no Hospital 
Municipal e exigiu respostas de Mateus Simões e Ronei Santana, finalizou 
falando que a Empresa Santa Clara tinha que cumprir a sua obrigação, expedida 
em Decreto Municipal nº 116/2015, na sua integralidade. O Vereador Ronaldo 
Alves Cordeiro saudou a todos. Iniciou o seu pronunciamento falando da 
concessão para transporte de passageiros em Teixeira de Freitas, para a 
empresa Santa Clara desde 1996, até o presente momento, que quando se 
falava no recebimento de quantias por parte dos vereadores para beneficiar a 
Empresa Santa, que tal declaração era uma inverdade, até mesmo porque ele 
foi vereador em outras gestões, que não era defensor da empresa, que o que 
ele queria era que o serviço prestado pela Santa Clara fosse de qualidade, que 
ele era favorável ao transporte alternativo, que em relação a saúde, o gestor 
Municipal já havia rescindido o contrato com a Empresa S3, finalizou 
parabenizando José Archângelo pelo trabalho prestado ao Município. Após, o 
Senhor Presidente passou a trabalhar na ORDEM DIA, quando solicitou 
autorização dos vereadores presentes para votar em bloco as Indicações e 
Pedidos de Providências, sendo portanto, autorizado, o Senhor Presidente 
submeteu-os a votação do plenário que foram aprovados por unanimidade. 
Após, submeteu a votação do plenário a Moção de Congratulação nº 17/2017 de 



22 de Agosto de 2017, de autoria do vereador Arnaldo Ribeiro Souza Junior, que 
foi aprovada por unanimidade. Após, o Senhor Presidente submeteu os 
Pareceres da Comissão de Constituição, Justiça e Redação e Comissão de 
Diretos Humanos, Cidadania, Segurança Pública e Defesa do Consumidor ao 
Projeto de Lei do Legislativo nº22/2017, de 14 de Agosto de 2017 a votação do 
plenário e foram aprovados por unanimidade. Na sequência, o Projeto de Lei nº 
22/2017, de 14 de Agosto de 2017, de autoria do vereador Marcílio Carlos 
Goulart, “Altera o parágrafo único da Lei Municipal n° 18/87, de 15 de setembro 
de 1987 e dá outras providências” foi aprovado por unanimidade. Os Pareceres 
da Comissão de Constituição, Justiça e Redação e Comissão de Planejamento, 
Obras, Serviços Públicos e uso e ocupação do solo ao projeto de Lei do 
Legislativo nº23/2017, de 15 de agosto de 2017 foram submetidos a votação do 
plenário e aprovados por unanimidade e o Projeto de Lei nº 23/2017, de 15 de 
Agosto de 2017, de autoria da Mesa Diretora, “Dispõe sobre a concessão de 
uniformes aos servidores públicos da Câmara Municipal e dá outras providências 
foi submetido a votação plenário e aprovado por unanimidade. Nada mais 
havendo a tratar, o Senhor Presidente declarou encerrada a presente reunião. E 
para constar, eu, Leonardo Feitoza da Silva, primeiro secretário, lavrei a presente 
ata que, depois de discutida e aprovada, será assinada por mim, pelo Presidente 
e pelos demais vereadores presentes que com ela estiverem de acordo. Plenário 
Francistônio Alves Pinto, 23 de Agosto de 2017. 
 
 

 

 

 

 


